

**RÉSIDENCE 2025-2028**  
**Diplôme d'études spécialisées en sciences cliniques vétérinaires (D.É.S.)**  
**Programme 259014**

**DATE LIMITE POUR FAIRE SA DEMANDE D'ADMISSION ET LA RÉCEPTION DES DOCUMENTS : 13 JANVIER 2025, 8h00**

**CONCENTRATION : GESTION DE LA SANTÉ BOVINE**

**NOMBRE DE POSTES DISPONIBLES : 1**

**DESCRIPTION :**

La résidence est un programme de 2<sup>e</sup> cycle plein temps s'échelonnant sur **3 ans** (36 mois) sous forme de stages et conduisant à un diplôme d'études spécialisées (D.É.S.) en sciences cliniques vétérinaires. Le programme comporte une formation intensive en clinique. La formation pratique s'effectue en médecine bovine préventive, en nutrition, en reproduction, en épidémiologie, en médecine interne et en chirurgie. D'autres stages dans diverses spécialités pourraient être nécessaires afin de rencontrer les exigences de formation de l'ECBHM (*European College of Bovine Health Management*). Le personnel enseignant encadrant la résidente ou le résident est composé de quatre Diplomates de l'ECBHM, cinq Diplomates de l'ACVIM et trois Diplomates de l'ACVS. Plus de 4 500 visites de ferme sont effectuées en ambulatoire par année, dont 2 500 en médecine préventive. De plus, près de 750 cas référés sont hospitalisés annuellement. La résidente ou le résident participera au service de garde de première ligne dont la fréquence s'établit à une garde toutes les trois semaines, en plus du quart des jours fériés. La résidente ou le résident aura droit à trois (3) semaines de vacances par année établies par la direction du programme et le secteur. Si la résidente ou le résident n'est pas de garde, elle ou il bénéficiera des mêmes jours fériés que le personnel enseignant. Toute activité de pratique de la médecine vétérinaire hors programme doit être déclarée au vice-doyen aux affaires cliniques et à la formation professionnelle afin d'éviter tout conflit d'intérêt. Après un an, à la satisfaction de la résidente ou du résident et de son comité conseil, elle ou il pourra s'inscrire à un programme de maîtrise.

**PRÉALABLES :**

- Détenir un diplôme de docteur en médecine vétérinaire (D.M.V.) ou d'un diplôme jugé équivalent
- Avoir complété récemment un internat ou posséder une expérience équivalente
- Obtenir le droit de pratique de l'Ordre des médecins vétérinaires du Québec avant de débiter le programme
- Connaissance suffisante de la langue française ou un désir à l'apprendre rapidement

**DROITS DE SCOLARITÉ (Les montants sont affichés en devise canadienne):**

- Étudiant(e) québécois(e), canadien(ne) hors Québec : En moyenne 16 293 \$ pour la durée de la formation
- Étudiant(e) français(e)/belge francophone : En moyenne 18 872 \$ pour la durée de la formation
- Étudiant(e) international(e) : En moyenne 60 728 \$ pour la durée de la formation, incluant l'application de la bourse d'exemption UdeM

Pour avoir de plus amples informations concernant le financement pour la clientèle étudiante étrangère (à l'exception des citoyen(ne)s français(es) et belges francophones), veuillez contacter Mme Marie-Ève Bouchard [marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca](mailto:marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca)

**RÉMUNÉRATION :**

- 27 000 \$ /première année
- 29 000 \$ /deuxième année\*
- 31 000 \$ /troisième année\*

À ces montants s'ajoutent une somme de 1 782 \$ pour la première année, de 1 914 \$ pour la deuxième année et de 2 046 \$ pour la troisième année (3,6 % pour le paiement des jours fériés et de 3 % pour les avantages sociaux).

Une cotisation de 2 % du salaire brut sera perçue pour la cotisation syndicale. Le salaire et les conditions suivront les ententes prévues à la convention collective. Veuillez prendre note que selon la spécialité, des frais afférents au Collège de spécialité peuvent également être demandés.

\*La poursuite pour une deuxième et troisième année dépend de la satisfaction mutuelle de la résidente ou du résident et de la Faculté.

La résidente ou le résident dispose d'un montant total de 3 200 \$ pour ses activités de formation. Ce montant alloué peut couvrir la participation à des congrès et pour l'achat de livres en lien avec la discipline (*montant maximal de 500 \$*).

La résidente ou le résident participe au service de garde les soirs, fins de semaine et jours fériés, selon les besoins et l'horaire établi par le service, sans toutefois excéder 17,3 semaines de garde sur une période de 12 mois. Cette contribution au service de garde s'accompagne d'une rémunération additionnelle maximale de 5 190 \$ / année.

**DÉBUT ET FIN DU PROGRAMME**: 9 juillet 2025 au 10 juillet 2028

**POUR POSTULER :**

Toute personne intéressée doit compléter pour le **13 janvier 2025, 8h00 au plus tard** les procédures suivantes :

- Manifester son intérêt auprès de Mme Marie-Ève Bouchard [marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca](mailto:marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca)
- Remplir la demande d'admission; <https://admission.umontreal.ca/admission/depot-de-la-demande/demande-dadmission/> (frais de 102 \$) et soumettre les documents suivants : une lettre d'intention, un curriculum vitæ et le relevé de notes;
- Les adresses courriel de deux répondant(e)s vous seront demandées durant le processus d'admission; elles ou ils devront remplir un formulaire qui leur sera envoyé directement par l'Université de Montréal et le retourner, dûment complétés, en suivant les consignes qui leur seront transmises. Aucun autre formulaire ou lettre de recommandation n'est requis;
- La clientèle étudiante qui a fait un stage au CHUV (Centre Hospitalier Universitaire Vétérinaire de l'Université de Montréal) doit fournir son évaluation de stage avec sa demande d'admission.

**LA DIVULGATION DU CHOIX DES PERSONNES SÉLECTIONNÉES :**

Le **4 mars 2025, 8h00** par téléphone et courriel. La candidate ou le candidat aura 24 heures pour accepter l'engagement ou se désister. Advenant un désistement, la personne suivante sera contactée, jusqu'à ce que tous les postes soient comblés. Ce processus peut prendre plusieurs jours. Les candidates et les candidats sur la liste d'attente et les refus seront avisés par courriel. **Le classement ne sera pas divulgué.**

**POUR INFORMATIONS SUR LE PROCESSUS D'ADMISSION :**

Mme Marie-Ève Bouchard, Secrétariat aux affaires étudiantes, Faculté de médecine vétérinaire [marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca](mailto:marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca)  
Téléphones : 450 773-8521 poste 8224 ou 514 345-8521 poste 8224

**RESIDENCY PROGRAM**  
**Veterinary Clinical Sciences (259014)**  
**2025-2028**

**DEADLINE FOR APPLICATION: JANUARY 13<sup>th</sup>, 2025, 8:00 am**

**POSITION: BOVINE HEALTH MANAGEMENT**

**NUMBER OF POSITIONS AVAILABLE: 1**

**DESCRIPTION:**

This residency is a 3-year (36 months), full time, post-graduate program obtained mostly from clinical training. A specialized study diploma (D.E.S.) is awarded upon completion of the program. The intensive clinical training is concentrated in the field of bovine health management. The clinical training will be in herd health, nutrition, reproduction, epidemiology, internal medicine and surgery. Other rotations could be added to meet the requirements of the ECBHM (European College of Bovine Health Management). Among the faculties involved in this program, there are 4 ECBHM, 5 ACVIM and 3 ACVS diplomates. More than 4 500 farm visits are performed at the ambulatory clinic each year of which 2 500 herd health visits. Approximately 750 cases are referred and hospitalized at the farm animal hospital annually. Every three weeks, the resident will also participate in night, weekend and holiday emergency duty. Residents are eligible for 3 weeks of holidays which will be determined by the advisory committee and the section head. If the resident is not on emergency duty, they are eligible for the standard set holidays during the year. Any professional activities performed outside the residency program must be declared to the Vice dean of clinical studies. A master's program may be offered after satisfactory completion of the first year.

**REQUIREMENTS:**

- Doctor of Veterinary Medicine (DVM) or equivalent
- Completion of an internship or equivalent experience
- Practising license from the Ordre des Médecins Vétérinaires du Québec
- Working knowledge of French or commitment to learn it rapidly

**TUITION FEES (Amounts shown are in Canadian currency):**

- Quebec, Canadian outside Quebec: On average \$16,293 for the duration of training
- French/French-speaking Belgian students: On average \$18,872 for the duration of training
- International students: On average \$60,728 for the duration of training, including the UdeM exemption scholarship

For further information regarding special funding, foreign applicants, with the exception of French and Belgian francophone applicants, please contact Mrs. Marie-Ève Bouchard at [marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca](mailto:marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca)

**SALARY:**

- \$27,000 /1<sup>st</sup> year
- \$29,000 /2<sup>nd</sup> year\*
- \$31,000 /3<sup>rd</sup> year\*

To these amounts are added \$1 782 for the 1<sup>st</sup> year, \$1 914 for the 2<sup>nd</sup> year and \$2 046 for the 3<sup>rd</sup> year (3.6 % for the payment of public holidays and 3 % for benefits).

A 2% contribution of gross salary will be deducted for union dues. Salary and conditions will follow the agreements stipulated in the collective agreement. Please note that depending on the specialty, a fee related to the specialty college may also be requested.

\* Continuation of the program to a second and third year depends on the mutual satisfaction of the resident and the Faculty.

*The resident has a \$3,200 allowance to attend conferences in his/her specialty, training program or book purchases (maximum \$CA 500).*

The resident participates in the on-call service during evenings, weekends, and holidays, as needed and according to the schedule established by the service, not exceeding 17.3 weeks of on-call duty over a 12-month period. This contribution to the on-call service is accompanied by a maximum additional remuneration of \$5,190 per year.

**PROGRAM DURATION:** July 9<sup>th</sup>, 2025 to July 10<sup>th</sup>, 2028

**APPLICATION:**

Any interested applicant must complete by **January 13<sup>th</sup>, 2025, 8:00 am at the latest** all of the following procedures:

- Please contact Ms. Marie-Ève Bouchard at [marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca](mailto:marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca) to inform her of your intent to apply;
- Complete a request of admission; <https://admission.umontreal.ca/admission/depot-de-la-demande/demande-dadmission> (\$102 fee) and submit the following documents: a letter of intent, a resume (CV) and transcripts;
- The email addresses of two references will be needed during the application process; the references will have to fill out a form sent to them directly by the Université de Montréal and need to return the completed form by following the instructions. No other forms or reference letters will be needed;
- Students who have completed a clinical rotation at our Veterinary Teaching Hospital (CHUV) must provide their evaluation with their application for admission.

**Important: Please indicate the specific position you are interested in on the application form**

**Candidate selection**

The selected candidate will be contacted on **March 5<sup>th</sup>, 2024, 8:00 am** by phone and email. The candidate will have 24 hours to accept or decline the position. If a candidate withdraws, the next candidate on the rank list will be contacted until all positions are filled. The rank list will not be disclosed. This process can take several days. Candidates on the waiting list and candidates not selected will be notified by email.

**For information on the admission process please contact:**

Ms. Marie-Ève Bouchard, Office of Student Affairs, Faculté de médecine vétérinaire [marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca](mailto:marie-eve.bouchard.1@umontreal.ca)  
Phone: 450 773-8521 or 514 345-8521 extension 8224